Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Jueves 9 de Septiembre de 1937

Núm. 356

#### LA CONFERENCIA MEDITERRANEA

puesta en peligro por el incidente italosoviético.

#### CERCA DE HON KONG

las fuerzas navales japonesas han ocupado una estratégica isla.

LEA la detallada información del extrantranjero en Ja pagina 3.ª

#### SUIZA

està dispuestà a reconocer ciertos derechos al Gobierno del Generalisimo FRANCO; en la púgina 2.ª

# Sierra Moreda, Peña Turbina, Para, Llonín y Bores, rebasados



Liberada la ciudad, nuestros soldados, ante el júbilo de los vecinos, reparten alimentos de que éstos carecían.

### Los rojos asturianos se entregan a toda clase de barbaries

Santander, 8 (Información especial) para EL ALCAZAR, por Fernando Ors).--Las magnificas òperaciones que están llevando a cabo todas las columnas operantes en los distintos sectores del frente de Asturias, traen de cabeza a los | mineros asturianos, que creyeron que las alturas que se yerguen sobre el suelo asturiano sería la mejor defensa de su taifa. Y están viendo con los ojos llenos de espanto cómo ni las alturas ni la resistencia que a su amparo están efectuando, sirven para detener el imponente avance que a través de montes y valles están efectuando las columnas navarras y de Castilla, junto con las demás fuerzas operantes.

Los mineros ven de cerca ya la amenaza de las tropas nacionales. La región asturiana, que sus poseedores creyeron sería siemroja, va quedando cubierta por la bandera nacional, que quiere decir de la justicia y de la decencia.

Su odio a todo lo que signifique regeneración, no tiene enmienda. A su paso, al paso de su huída, las cárceles donde tantos hombres y mujeres sufrieron las crueldades de su prisión y de la mofa de sus opresores, se van convirtiendo en sepulturas, donde asesinados cayeron los que esperaron durante meses y meses la venida del Ejército salvador. La dinamita y el incendio van señalando el paso por donde huyeron los asesinos y los devastadores de la rica v noble región astu-

Entretanto, las fuerzas del genera! Dávila siguen cubriéndose de gloraia por el sector Oriental y por el Sur. Rebasado Celorio y Barros, continúa la progresión por la costa, donde las alturas suaves de las orillas asturianas son cubiertas fácilmente. Un poco más abajo las cumbres que rodean a Arenas de Cabrales, van quedando rodeadas en una habilísima bolsa que traerá por consecuencia la rendición o la muerte de fuertes núcleos que confiaron su vida a la difícil posesión de sus escabrosidades.

Ribadesella está ya a tiro de nuestros cañones. Sobre ella puede lanzarse la ola mortifera que hace imposible la resistencia roja. mar la importancia estratégica y comercial de esta villa asturiana. Unos momentos sobre el mapa y el lector puede deducir por sí mismo lo que yo intencionadamente quiero omitir.

Por el sector meridional también la actividad nacionalista se ha dejado sentir, con grave quebranto de las fuerzas rojas, que ven acabarse por momentos su soberania maldita. Una vez establecida la soldadura con las fuerzas que ocuparon el valle de Liébana, el avance se efectuó con que y otras injusticias no sean re-una precisión maravillosa, que paradas. acredita una vez en la inteligencia de los Altos Mandos.

el Sur los mineros asturianos, no saben donde acudir para taponar la herida que pronto será de toda la región, sin cura posible para los opresores criminales.

Por todos los sitios y pueblos que van siendo liberados, las huellas rojas van adquiriendo carác-i teres de verdadera tragedia. Casas incediadas, iglesias destruídas, cárceles llenas de cadáveres que los centinelas asesinaron a última hora, cuando va la resistencia era inútil y era preciso aban donar la posesión de la localidad

No tardará en llegar la hora de justicia para estos bárbáros, que no respetaron ni el afecto de la sangre a la tierra que les daba la vida v no dudaron en verla destrozada y sangrienta al comprobar que se acaba su dominación v comenzaba la era de la justicia de la España de Franco.

Hitler, en su proclama de Nuremberg, ha hecho munifestaciones de interés internacional, que seguramente serán ampliadas y acentuadas en los sucesivos discursos que ha de [ pronunciar durante el Congreso nacional-socialista.

Son de especial modo interesantes sus juicios acerca de los peligros y las maniobras del bolchevismo. Amenaza-dijo-la organización de la sociedad humana. Ha encendido la guerra en España y en Oriente. La prenderá otro día en cualquier otro funto, porque persigue, a través de estos conflictos armados, la revolución universal.

Luego se extraña--agregamos nosotros--de que la tor-pedeen navios mercantes que sirven esos siniestros fines mediante el transporte de material de guerra para los rojos españoles. Y para seguir em-brollando la situación internacional, hace responsable a Itacional, hace responsable a Ita-lia de esos incidentes en la no-ta que la Prensa inglesa califica de bomba diplomática. 🛱 Demasiado saben los soviets que semejante acusación, por falta de pruebas y por falsa. no puede prosperar. Pero estorba la Conferencia medite-

Otro punto importante de la proclama del Führer ha si- 👸 do el relativo a las colonias מס פנ רפנמונים a tas cotonias מ "robadas" a Alemania, y que Alemania necesita para su desenvolvimiento interior. Es, 🕍 en efecto, otra cuestión básica 🛱 para la paz europea, que estará comprometida mientras esa

# ya la evacuacion

Burdeos.—De Gijón, y con destino a este puerto, han salido en el espacio de 49 horas: el "Sranvold" con 1.700 personas; el "Branden", seña, acudiendo a v con 1.200, y el "Stangosse", con mismas trincheras. 100. Por cierto que el consulado de la España roja ha sido avisado que diches refugiados, con lo preci- las fuerzas que guarnecen este secpitado de la salida, hacen el viaje tor. en malas condiciones, incluso de alimentos, de los que quedan muy

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

### **EL ALCAZAR**

que recibe su última hora de las grandes Agencias

D. N. B., Stéfani y Faro

## El avance por el sector asturiano sigue arrollador Un "caza,, nacional derribó ayer en Asturias un bimotor enemigo En el Ejército del Centro sólo hubo ligeros tiroteos

### **Boletín informativo**

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 8 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE, Frente de Asturias - En el sector Orietal han continuado nuestras tropas su victorioso avance y venciendo alguna resistencia opuesta por el enemigo, han marchado por Sierra Moreda, ocupando Sierra Juncares. Peña Turbina, Llonín, Para, Bores y Peña Mellera Baja.

En el sector Occidental, algunos tiroteos, siendo 16 los milicianos presentados en nuestras líneas, nueve de ellos con arma-

Frente de León.—Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sólo ha habido tiroteos en el sector de Breña, en el frente de Aragón; en el de Algora, de Soria. v en algunas posiciones del frente de Extramadura.

Entre todos los frentes de este Ejército, se han presentado 32 milicianos, la mayoría con armamento.

EJERCITO DEL SUR.-Algunos tiroteos y cañoneos, ha biéndose presentado en total 11 milicianos en varias de nuestras

ACTIVIDADES DE LA AVIACION.—En el frente de Asturias uno de nuestros cazas derribó a un bimotor enemigo.

Salamanca, 8 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalisimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

# El obispo auxiliar, en calidad de vicario castrense, visita el frente de Madrid

Casa de Campo. -- La novedad tos ante una escultura del Sagrado destacable en los frentes de Madrid Corazón, que en medio de los prano ha sido en estos días el duelo ar- dos históricos recuerda el lugar santillero, ni el intento de ataque a tificado por la generosa sangre esnuestras posiciones, ni la contrami- pañola.

La nota sobresaliente en estos-Amenazados por el Este y por **En Gijón ha comenzado** tante celo por el incremento de las dicada a nuestro ilustre visitante. prácticas religiosas entre los soldados de la nueva España y no regatea ocasión de ponerse en contacto con las tropas que tan valientemente defienden los colores de nuestra enseña, acudiendo a visitarlos hasta las

> Fué recibido y cumplimentado por los señores jefes y oficiales de

Numerosos solados corren a besa el anillo de su excelencia, y los nuestros soldados, inició el retorno que se encuentran en las tincheras a Toledo, siendo despedido con las solicitan permiso para rendir home- mismas muestras de respeto y carinaje a su prelado, quien entre vitores a Cristo Rey, España, Generalilar y la Milagrosa.

Se sirvió un suculento almuerzo. La mesa, colocada bajo el puente, campos de guerra ha sido una mi- era presidida por una gran cruz, cosión de paz que a la Casa de Campo, menzando el banquete con el Himno ha llevado el señor obispo auxiliar Nacional, y siendo amenizado por de Toledo, cumpliendo con los de- una improvisada orquesta de guitaberes impuestos por su cargo de vi- rras y bandurrias, que, entre otras cario general castrense y su cons- composiciones, ejecutó una jota de-

A continuación visitó las dependencias y salas subterráneas, haciendo grandes elogios de la instalación del alumbrado y de las salas de du-

Quedó muy complacido ante las visitas de los magníficos efugios, provistos de cámaras de aire, para preservar de toda eventualidad a nuestros bravos artilleros.

Gratamente impresionado por el execelente espíritu, honda religiosidad y acendrado patriotismo de no con que fué acogido a su llegada.

Entre tanto, el enemigo bombarsimo y su execelencia, recorre las deaba con ahinco el Cerro de los trincheras, examinando varias capi- Angeles. Mientras muestros soldallitas que con sus sencillas maripo- dos oraban con su prelado en las sas de aceite arden constantemente rústicas capillitas de la Casa de ante la ssagradas imágenes del Pi- Campo, los rojos querían seguir machacando lo que fué y será signo Su ilustrísima ora unos momen- colosal de la fe católica española.

Desde ailí pasan a la España

roja

Melilla .- «Le Petit Marocain»

del dia 18 publica la siguiente

noticia de su corresponsal en

# Sulza y sus relaciones con Los aviones enviados de América la España de Franco

Berna —En un Congreso de los♥ suizos residentes en el extranjero celebrado en Berna, habió el pre sidente de la corfederación helvética Sr. Motta.

Referente a las relaciones con España dijo; Suíza ha mantenido siempre las relaciones con el Go bierno de Valencia y también se ha preocupado de proteger los intereses de los súbditos suízos en el Gobierno Nacional. Suíza no puede reconocer al Gobierno Nacional pero sin embargo está dispues. ta a recocer ciertos derechos al Gobierno de Pranco, con la condición de que los consulados suízos de la España Nacional tengan los mismos derechos. El representante del Gobierno de Franco ha pedido por ejemplo el derecho de mandar telegrama, en clave, Su'za ha so licitado el mismo derecho para sus representantes, hablendo sido con-

#### Para la enseñanza de la gesta gloriosa

Bilbao, .. El Ayuntamiento de Bil bao ha acordado abrir un concurso nacional con un premio de 20 000 pesetas para la mejor obra educativa, destinada a las escuelas rú blicas, y que más acertadamente enseñe a los niños la gesta gloriosa de la nueva España.

UN GRAN VINO DE JEREZ AMONTILLADO

#### "VENCEDOR"

Pedro Díaz López **JEREZ** 

## Monseñor Antoniutti ha visitado Comillas, redactando un minucioso informe que habia solicitado

Comillas.—El Legado Pontificio de Su Santidad en España, mon señor Antoniulti, acompañado por el chispo de Santander, visitó este pueblo, y en particular el edificio de la Universidad Pontificia. Monseñor Antoniutti y el obispo de Santander recorrieron las numerosas dependencias de los colegios Mayor y Menor, informándose de los irreparables destrozos causados por las turbas rojas en la Bi blioteca y en los Laboratorios.

el Papa

Monseñor Antoniutti redactó un minucioso informe de la visita, informe directamente pedido por Su Santidad Pio XI.

### Lea ustid EL ALCAZAR

En la nueva España, las clases laboriosas participarán directamente en la gran tarea del Estado nacionalsindicalista. Todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Exclusivo para EL ALCAZAR

en esta región

## VICTOR PRADERA

<mark>%</mark>4 yaq sossaa786 sossa a qaqqas 2842 yaq a uu qaqqaa 2842 yaq

Por P. Sairz Rolliguez

En estos días conmemoran los buenos españoles el aniversario del asesinato del gran patriota Víctor Pradera, Pué Pradera una víctima del nacionalismo vasco. Aieno a las Inchas sociales de Gui rúzcoa, probablemente descono cido de los dirigentes rejos, fueron los nacionalistas quienes le seña laron para vengar con su muerte aquel tesón maravilloso con que Pradera combatió durante años y años el separatismo vasco.

Aun cuando no hubiesen come tido otro crimen los separatistas de Buzkadi que éste, bastaria para que quedase en la H storia su fra casada tentativa de sedición, como un crimen nefando, ya que no como una muestra de estupidez y de deficiencia mental de unos dirigentes cegados por la pasión.

Victor Pradera se sale del mar co de las agrupaciones o partidos sos parlamentarios de Pradera de- conseguir que las fuerzas tradicio políticos para ser una figura nacio nal. Fué uno de los grandes defi nidores del Tradicionalismo; pero el Tradicionalismo no es un partido, es una doctrina que precisa mente propugna la desaparición de los partidos. Cuando se ha visto forzado a actuar como partido, en la hipótesis de la oposición, ha salvando a España, este gran pa tenido buen cuidado en denomi narse el Tradicionalismo, comu nión y no partido; el Tradiciona lismo es una doctrina y un sentido de la vida; sus grandes pensadores e historiadores pertenecen a zás como nadie, cuál fué la pre diferentes sectores de la política nacional, Balmes, Donoso, Manén dez Pelayo, Grgo, Aparisi Guijarro, Vázquez Mella..., Pradera es el último gran polígrafo del tradicionalismo carlista.

I co y un carácter rectilíneo. Aboga I todos sus afanes se encamina on do e ingeniero, estas dos profesiones parecían unirse armoniosamente en la fisonomís mental de Victor Pradere; fué un hombre de de redención nacional. Por esto su Derecho y de Ley, recto como la | espada de la Listicia, y sus obras doctrineles, sus discursos tienen de «Acción Española»; por esto su la perfección constructiva de una obra de ingenieria. El fondo de su creando el «B'oque Nacional». En formación filosófica era esco'ástico, y este abogado ingeniero, constructor de libros, manejaba las doctrinas de la Escuela con la destreza de un filósofo prefesional.

no actuó casi como hombre de par tido, y por eso se le podía consi cuando hoy se releen los discur finiendo al nacionalismo, desen mascarando aus tácticas tenebro verdaderos propósitos separatistas y antiespañoles, su voz adquie lestadista gallego. re caracteres proféticos y no pue triota que supo con años de ante-

Yo tave ocasión de conocer, qui cido de que el tradicionalismo, co Bra un entendimiento matemáti- la salvación política de España, mártir y profeta,

fuera de los á nbitos de su partido para convertirle en un instrumento cooperación fervorosa, entusiasta, no inferior a la de nadie, en la obra colaboración con Caivo Sotelo el B oque vesa Pradera a posibili dad de un frente po filco único, su perior a los partidos, cuyo exclu sivo fi i consistiese en dotar a Espoña de un instrumento para que Pradera juzgaba perfec'amente ridas con que cuenta. — (Farc). compatible con el Barado tradici derar como una figura nacional, porque siempre utilizó las posi ciones de partido para defender los altos Intereses de la Patria. Propósito que demuestra cuánta Manzanilla pasada Han pasado bastantes años, y era la grandeza de su ánimo: el de elevar la figura de Colvo Sotelo y nalistas le prestasen su apoyo, e la vez que procuraba penetrar de sas y poniendo al descubierio sus doctrina tradicionalista el pensa miento político y la acción del gran

No es esta la hora de medir tode menos de merecer bien de las do el mérito de Pradera en los dis generaciones heroicas que están tintos campos de su actividad pro digiosa; fué político, fué historiador, siempre al servicio de una lación señalar virilmente el peligro misma idea: la tradición; siempre que la comodidad y el egoismo no al servicio de un mismo sentimi-n to: la grandeza de España. S ña lemos hoy como modelo esta figu ra, que por encima de sus excep ocupación de Pradera durante los cionales cualidades intelectuales últimos años de su vida. Conven tuvo otras mucho más dificiles y mucho más ejemplares: la honra mo doctrina y realidad política, era dez, la entereza y el valor de sus compatible con el ritmo doctrinal convicciones. Por eso nos dejó su de nuestros tiempos y podía ser última gran lección: su muerte de

son montados en Toulouse sarrollado en el aeródromo de

París: «La Policia efec'úa actualmen te una información para conocer las operaciones que se han de-

### ASESINOS DETENIDOS

Los que asesinaron a los presos derechistas en Bilbao

Bayona. — Llegan noticias de Bilbao dando cuenta de que en un consejo de guerra celebrado en aquella capital, han sido condena dos a la última pena dos hombres y una mujer, acusados de haber da do muerte alevosa a los presos derechistas que se encentraban en las cárceles de la capital vizcaina du rante la dominación marxista de la ciudad.

Toulouse Lenoble. A un terreno privado perteneciente a un tal Co dilletilegaron en ebril pasado numerosas cajas, que habían efec tuado la travesía de A nérica a Bi Havre y que contenían piezas de dieciséis aviones americanos.

Se trataba de aviones comerciales que habían efectuado ya un largo servicio y que podían transportar los unos diez pasa jeros y los otros seis. Estos aparatos, adquiridos a una So ciedad privada, fueron montados estos últimos tiempos y se encontraban todos en orden de marcha. La Sociedad pidió el permiso de volar para estos aparatos al Ministerio del Aire, declarando que estos aviones se debian dirigir a Toulouse para ser recibidos por una fábrica especializada, encargada de hacer unas cuantas modificaciones.

El Ministerio del Aire concedió este permiso. Así es como el 15 de agosto ocho aparatos tomaron el vuelo en la mañana. Uno de ellos cayó enseguida de haber despegado y quedó destruí-do en parte. Orro cayó en el parque de Brauplan y su piloto se fracturó el cráneo. Según las últimas noticias, dos de los aviones americanos consiguieron llegar al punto de destino, pero se sigue sin noticias de los otros cuatro aparatos.

Según ciertos ramores, los aviones han tomado el camino de la España gubernamental. Mientras se llevan a cabo las pesquisas para encontrar a los cuatro aviones desaparecidos, el Ministerio del Aire y la Pre fectura de Versalles han ordenado a un pelotón de guardiae móviles que vigilen el aeródro mo Tousus Paris e impidan la salida de los aviones que allí quedan.

En fin, cuatro inspectores de la Policía han recibido la misión de impedir cualquier vuelo.»

#### a lanzar la doctrina nacionalista Se ha consituido la Federación Nacional de Foot-Ball

Burgos.-Los delegados de Aso ciaciones de Poot Bill de las regiones de Galicia Aragón, Casti Ila, León, Andalucía, Navarra, Ex tremadura, Provincias Vascas, Ba leares y Canarias han constituído la nueva Pederación de Foot Ball encargándose de la reanudación de sus actividades internacionales, so liciiando de F.f1 el reconocimiento No obstante su fidelidad y su construir el Estado nuevo. Bie de la Pederación como única Felealtad acrisolada a la causa de la Estado nuevo que en las mentes deración Española, valiéndose del legitimidad trad cionalista, Pradera juvenijes era el Esta to fascista y gran número de sociedades adhe-

# Marca Registrada

Hijos de José Delgado y Zuleta S. L.

SANLUCAR DE BARRAMEDA (Cádiz)

#### Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.

Pábrica de Botellas IEREZ DE LA FRONTERA (Cádiz)

#### BODEGAS José Barberá Moreno

(Nombre Comercial Registrado) Cosechero, criador y exportador - - de Vinos finos -CHICLANA (Cádiz)

# SEPTIEMBRE DEL ALCAZAR

A las nueve de la

mañana, como se hab'a convenido, se suspendieron las hostilidades, y avanzó hasta la Puerta de Capuchinos, co i bandera blanca, el comandante Rojo, Indicándosele des de los puestos que se trasladase a la Puerta de Carros. Allí fué recibido por el comandante Piñar y el capitán Alamán, de signados al efecto, los cuales, como prescribe el reglamento de campaña, le vendaron los ojos, conduciéndole a presencia del coronel Moscardó.

1936

Las condiciones que Rojo ofreció para la rendición fueron poco más o menos las mismas que se habían hecho anteriormente: respetar la vida de mujeres y niños, que podrían evacuar sin riesgo; respetar asimismo la vida de los so dados, que serían licenciados, y someter a los jefes y oficiales al juicio de los tribunales.

Se le contestó que los defensores del A cázar no se rendían y que estaban dispuestos a permanecer allf hasta morir. Rojo replicó amenazando con estrechar lo más posible el cerco e intensificar el bombardeo y asedio por todos los medios.

Cuando se retiraba del Alcá zar con las mismas formalida des, se le pidió un sacerdote voluntario para quedarse en el Alcázar y prestar los auxilios de la Religión a los sítlados, ya que estaban dispuestos a motir. Roio ofreció interesarse porque fuera atendido este deseo. Uni camente advirtió: «De Toledo, será muy dificil», por lo que dedujeron los peticionarios que todos los sacerdotes toledanos habían sido asesinados Fué el único indicio que tuvieron de lo que debía de ocurrir a ese respeto en la población.

Rojo había sido profesor en el Acázar y compañero de algunos de los sitiados. A las ór denes de otro desleal, Gámir Ulibarri, teniente coronel en tonces, rindió honores milita res, como toda la Academia. a la Virgen del Sagrario en el acto de su coronación. Mucha «cara dura» necesitó el actual coronel Rojo—la que tienen to dos los militares traidores que sirven a los marxistas—para presentarse en tales circunstanclas y con tal misión en el Alcázar donde en otro tiempo incul caba a los cadetes sentimientos de patriotismo, de honor y de compañerismo. Rojo sin duda, es victima del fatalismo de su ape'lido. Gámir, el actual general roj o, estuvo también en Toledo durante el asedio; pero tuvo siquiera el rubor de no aceptar misión semejante en relación con la Academia de la que ilegó a ser director. ¡Hubie ra tenido que verl...

Después de salir el parlamentario, comenzó el cañoneo so bre el Alcázar. A las cuatro de la tarde, una escuadrilla de aviones bombardeó el Cerro de los Palos y la Cuesta del Alcázar; una bomba cayó en un torreón, y no estalló Se reanudó después él cañoneo, que duró hasta las doce de la noche. Va rios reflectores iluminaban la fortaleza desde diferentes si

De madrugada el capitán Vela, con diversos elementos, había hecho una sal.da en busca de la boca de la mina, y se quemaron varias casas para estorbar el trabajo de los mi-

Murió este día el guardia ci-vil Antonio D'az Herrero, y hubo además 13 heridos.

# Extranjero El incidente italo-soviético pone peligro la Confeferencia Mediterránea

Roma, 8.—Se subraya aquí que, después de la nota soviética, la situacion se tornó muy decaída, y que la Conferencia Mediterránea está Los rojos fusilan a un comandante en peligro. Será difícil a Italia sentarse a la misma mesa con los Soviets. Sin embargo, su decisión será tomada de acuerdo con Berlin.-(D. N B.)

Lo que dice la Prensa alemana

Beslin, 8.—Hablando del pretendido torpedeamiento del vapor mercante soviético «Molajess», el «Berlir er Tageblat» escribe que la indigna comedia desempeñada con el cadáver del telegrafista, el cuida do que se tomó en no conducir a los náufragos al puerto más próximo y la forma de ocuitarlos, demuestra el hábito de mentir afrentosamente al resto del mundo. La groseria de estas mentiras encontrara dentro de pocos días, en la Conferencia Mediterránea, la recompensa que merece. (D. N. B.)

La nota de Rusia se considera en Inglaterra como una bomba dipiomática

Londres, 8.—Varios periódicos son de opinión que la Conferencia Mediterranea tiene su suerte y su existencia amenazadas por la nota sospechoso, como espía, y ade soviética a lialia, que algunos órganos llaman una bemba diplomática. más, cuando lo detuvieron llevaba El Daily Express cree que Livitnoff tiene la intención de hecer en la al cuello una medalla de la Virgen, Conferencia Mediterránea acusaciones contra Italia.—(D. N. B.)

#### a fecha de la Conferencia

París, 8.—En los círculos diplomáticos se cree que la Conferen- vio. cia del Mediterráneo se reunirá el 10 del actual, a pesar del incidente italo-soviético. (D. N. B.)

### Fuerzas navales japonesas ocupan una isla china cerca de Hon Kong

Londres, 8.-Bl «Dail Telegraf» . informa de Hon Kong que fuerzas de la Marina japonesa ocuparon la isla china de Tratas, situada a 200 mi'las de Hong Kong. Parece que el lapón quiere establecer en esta isla una base naval destinada a interrumpir las comunicaciones entre Shingapoore y Hon Kong.— (D. N. B.)

#### No satisface en Londres la respuesta del Japón a la nota británica

respuesta provisional dada por el prendieron el regreto, sin ser hos-Japón a la nota británica, el «Mor-filizados en lo más mínimo por los en varios de sus tramos. ning Post» escribe que esa res rojos. puesta causó en laglaterra una impresión desfavorable (D. N. B.) mente las explosiones producidas ampliamente.

### Por-Bou tué bombardeado por tres aviones nacionales

Perpingnan.—Ha sido objeto de un nuevo e intenso bombardeo, por vuelta en espesos columnas de huparte de la aviación nacional, Port- mo. Bou, que dejó caer bastantes bom-

consideración, sin que haya habi- destinados a centros políticos y sodo víctimas.

Londres. 8. - Hablando de la cumplido su eficaz cometido, em-

Desde Cervere se oyeron clara-

# polaco por llevar una medalla de de la Virgen

Varsovia.-Un periódico local publica la información sensacional de que los marxistas españoles han fusilado al comandante del batallón de comunistas polacos que actuaba en las filas del «Bjército» popular de Valencia.

Agrega la información aludida que el jefe de ese batallón, llamado Stasiskwoski estaba techado de lo que determinó, por parte de los que habían de sentenciarle, que fuese fusilado sin más juicio pre-

#### Joaquín Lozano

Importador de

frutos de Canarias

Queipo da Llano, 102

Teléfono 2109 :-: Cádiz

por las bombas sobre la estación férrea de Port Bou que quedó en-

El bombardeo duró más de

Doce edificios, que habían sido ciales, fueron totalmente destruídos por el efecto de las bombas.

El ferrocarril de Barcelona a la frontera catalana ha sido cortado

Oiros objetivos de Port Bou y de sus alrededores fueron lograd

#### bas sobre los objetivos militares. treinta minutos. Los daños materialas son de

Los aviones nacionales, una vez

### Por el Dr. Vallejo Nájera

Inflérese la necesidad de que! el maestro tenga una «robusta constitución física» de la participación que debe tomar en la educación deportiva de la infancia, exigida por la moderna Pedagogía. Pero además debe gozar de «buena salud», porque la enfermedad crónica, por leve que sea, predispone al mal hamor, y el maestro, repetimos, no puede tener mal humor.

Excusivo en esta región para EL ALCAZ R

Conceptuamos como aptitudes pedagógicas, la inteligencia y la irradiación afectiva. La «inteligencia, que debe poseer el maestro no se limita a la capacidad de abstracción, sino a los dos restantes estractos de la inteligencia según la concibe Jaspers; formada por la inteligencia propiamente dicha, el caudal de conocimientos adquiridos y las condiciones previas de la inteligencia.

Incluye Jaspers en las condi ciones previas de la inteligencia, la memoria, el lenguaje verbal y escrito, la gesticulación y mímica, los movimientos de expresión. De la sola enumeración de las condiciones previas de la in teligencia se desprende el grado en que debe poseerlas el profesor para que sus enseñanzas lleguen a los amplios conocimientos adquiridos, que el maestro debe transmitir a los discipu-

los. Por lo que respecta a la inteligencia propiamente dicha, a la capacided de abstracción, no necesita el maestro sobresalientes dotes intelectivas, pues le basta con resolver con facilidad los problemas prácticos que plantea la vida, capacidad de re solución en que divisa Stern la definición de la inteligencia.

El complejo fenómeno prisológico que denominamos «irra diación afectiva», consistente en que una vivencia o representación mental despierte otras representacianes del mismo u opuesto polo afectivo, es más o menos activo segun los indi viduos. Algunas personas tienen la propiedad de irradiar simpatía, lograr resonancia afectiva en el medio ambiente, cualidad psiquica que debe ser exuberante. en el buen maestro.

Entre las aptitudes para la enseñanza deben contarse las sociales, las que capacitan al maes tro para desenvolverse en sociedad y dar ejemplo de socia

Confiteria y Fábrica de Mazapán **RODRIGO MARTINEZ** Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

bi idad a los discípulos. Consideramos condiciones sociales para la enseñanza el hábito exeintonización con el medio ambiente.

Al hablar de «hábito externo», nos referimos a la indumentaria del maestro. La indumentaria refleja en cierta manera nuestra personalidad, o al menos la personalidad que queremos repre sentar Estamos acostumbrados a que el artista se caracterice por grenuda melena, gran som-brero y gruesa pipa. Ha de buscarse un indumento apropiado para el maestro, accesible a sus medios económicos y que infunda respeto social, sin vestigios de cursilería o ridiculez.

Todavía no se ha concedido implicitamente al maestro de instrucción primaria la jerarquía social que le corresponde. La sociedad le menosprecia y ridiculiza, sin apreciar lo que de respetable y sacerdotal tiene su profesión. Quizá deberían uniformarse los maestros, como los militares, las enfermeras y los jefes de estación. No queremos uniformar a los maestros siguiendo la moda actual de militarización, ni por capricho, sino por razones psicológicas, por conocer el valor afectivo de las representaciones señoriales.

"Las aptitudes pedagógicas del maestro"

nidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles

y libre, basada en la dig-

## Se considera absurda la presencia de la representación de Valencia

FRANCO quiere una nación fuerte

Londres.—En los medios políticos y diplomáticos londinenses se hacen comentarios acerca de la representación que España ha de tener en la Conferencia del Mediterráneo.

Se estima que sería inoportuna y absurda la presencia de una re-presentación del Gobierno de Valencia, pues se tiene la convicción de que ese Gobierno tiene relación directa con los recientes incidentes ocurridos en aguas mediterráneas y que son precisamente los que motivan la Conferencia.

Se estima que si participa en la Conferencia del Mediterráneo el representante de Valencia, también debe concederse un puesto en ella al representante de Salamanca. Esta es la opinión general que impera en Londres, de acuerdo con lo lógico.

Pero el admitir en dicha Conferencia la representación de Salamanca, sería reconocer la personalidad jurídica del Gobierno del General Franco, hecho que implicaría nuevas complicaciones que son necesarias evitar, ya que lo que se trata de buscar es un aclaramiento de la situación en el Mediterráneo y no un empeoramiento de ésta.

#### La artista de cine Virginia Bruce, gravemente enferma

Hoywood.—La celebrada «estrella» cinemetográfica Virginia Bruce, x-esposa de John Gilbert, encuéntrase graavemente enferma en su residencia en Kanab, Utah.

Virginia Bruce padece un envenenamiento provocado por el abuso del aicaloides.

Como coincidencia curiosa hemos de señalar el caso de haber fallecido ya tres de las personas que apadrinaron su casamiento con el galán John Gilbert: Jean Harlow, Paul Berne e Irving Thalberg.

#### El ministro de Checoeslovaquia en Lisboa, a San Juan de Luz

Lisboa.—Como consecuencia del incidente de Portugal con Checoeslovaquia, ha sali so hoy en tren, con dirección a San Juan de Luz, el ministro de Checoeslovaquia en Portugal y España. Aún no había presentado sus cartas credenciales.

#### El drama de los refugiados españoles

París,—Continúan llegando al puerto de La Pailice barcos conduciendo a refugiados españoles en un estado de miseria y hambre im-

El vapor inglés «Brandem», procedente de Avilés, y el vapor «Ollvita», que vería de San Vicente de la Barquera, llegaron a Paulliac conduciendo a un buen confingente de refugiados españoles.

#### Los alemanes comentan una decisión del Almirantazgo

Beilín.-La Prensa alemana, comentando la decisión del Almirantazgo británico de enviar al Mediterráneo una flotilla de contratorpederos, subraya también la orden de abrir inmediatamente fuego contra todo submarino o avión que se les aproxime en forma sospechosa.

Los periódicos dicen que se trata de una medida susceptible de conducir a peligrosas aventuras y que la única solución razonable es el terno, las formas sociales y la reconccimiento de los derechos de beligerancia del General Franco.—

#### AVISO

# La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25 TALAVERA DE LA REINA

Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

### Serapio Castro García | Gran Garage Bernal

Teléfono 109

BEJAR (Salamanca)

ANTIGUA CASA TOVIA Antonio Rodríguez González Tejidos. Los mejores precios Calvo Sotelo, 52. - San Fernando (Cádix.)

# EN TOLEDO Se propone la Medalla de Oro de la Ciudad la Legión y Regulares que irrumpieron en el Alcázar

## Comisión del servicio de Abrigos y Refugios

A fin de facilitar las actividades de esta comisión, y como quiera que toaos los sótanos que hoy se utilizan como refugios ofrecen garantías, se ordena:

a) Que los propietarios o representantes legales de las fin cas urbanas de Toledo procedan a declarar, sin pérdida de momento, los sótanos y locales subterráneos pertenecientes a di-

b) Que cuantos lecales designe esta Comisión se procederá también por cuenta de los propietarios a ponerle en las mejores condiciones de acceso, ocupación alumbrado e higiene.

Todos los informes relacionados con estos servicios se suministran con la posible urgencia al señor presidente de la Comisión en sus oficinas, Sillería, 14 principal,

Thledo, 1.º de septiembre de 1937. - Segundo Año Triunfal.

#### Gobierno civil

Suscripción para la Marina de guerra

17 relación

Suma anterior, 117,546,75 pesetas.

Vecinos de Parla, 458,75 pesetas; vecinos de Portillo, 410; Jacinto Becerro, 10; Antonio Marañón, médico de Alameda, 25; Manuel Sorano, veterinario de Alameda, 25; Ayunta miento y vecindario de Torralba, tración provincial, 224,80; Delfín Ortega, 25; tres flechas de Melilla, 30; por orden del comandante mili-SEGUNDA AGUADA CADIZ

tar de Carabanchel Bajo, 60; niñas de la escuela de Villaluenga, 10.

Ayuntamiento de Cazalegas y vecinos, 118,60 pesetas; Ayuntamiento de Valdeverdeja, 2.ª entrega, 221: Benito Aguado, 5; Agapo Humanes, 10; Luis Merchán, 15; doña Moría Sánchez Cabezudo, de Hormigos, 50; don Enrique Niveiro y familia, 25; Antonio Losada, 25; cura parroco de Illescas recaudado el día de la función religiosa, 200.

Suma y sigue, 119,968,60 pesetas.

### **AYUNTAMIENTO**

La sesión de la Permanente

Preside el señor alcalde y asisten los concejales señores Labandera y Jiménez.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Sobre los actos a celebrar con motivo del aniversario de la liberación de Toledo, el señor alcalde propone dar para la suscripción homenaje a la Legión y Regulares 2.000 pesetas; lo aprueba la permanente, y acuerdan pase al pleno el conceder la medalla de oro de la ciudad a las unidades que entraron en el Alcázar el día 27 de septiembre por la noche.

Se aprueba mantener el acuerdo de la sesión anterior sobre cesantia de Celestino Gamero Bejerano.

Se aprueba el informe de pago de los haberes a los mutilados e inútiles de guerra que fijen su re sidencia en esta capital.

Se acuerda acceder a la petición del señor presidente de La Sin Rival para que pueda retirar los tubos de ácido carbónico de su co Tordera. 10: carteros de Adminis- Luis Garcia de la Herran propiedad, existentes en las ruinas del «Bar Cervantes».

> Como no hay facturas, ni co-CADIZ I rrespondencia se levanta la sesión. pesetas.

### Goblerno militar

Relación de las personas multadas por este Gobierno durante la tercera decena del mes de la fecha, con expresión de la infracción corregida y cuantía de la sanción:

Por carecer de salvoconducto

Honorata de la Fuente Sainz, 5 pesetas; Blasa Montero González, 5: Julia Rodríguez Chico, 10; Eduardo Guerrero del Valle, 5; Alejandra González Araqui, 5; Agustín Ortiz Becerra, 5: Juan Hernandez de la Cruz, 10; Emilia Gil Tenorio, 10; Lágrimas Ortiz Acosta, 5; José Maria Ortiz Ferrer, 5; Ignacio Pétin, 5: Purificación Sánchez Puebla, chez Comendador, don Pablo 5: Armilda Fernández Urbala, 5; Albalá García, 5; Angeles Garrido More, 5; Julia Novillo Aguado, 5; Claudio García Tenorio, 5: Joaquín don José Ruiz Palencia. Camacho Cabezudo. 5, Esperanza Rubio Martín, 5; Eleuterio Gutié-rrez Delgado, 5; Piedad Pérez Sal-

Por elevación injustificada de precios de artículos de consumo

vador, 5.

Argimira Salamanca Fernández, 200 pesetas.

Por permanecer sentado durante la interpretación de un himno

Marceliano Aguacil Lancha, 100 Cadalso de los Vidrios, 95.

# es de craculos

CINE IMPERIO: Hoy, a las 5 30 y 7,30

LA DAMA DEL AVION por James Murray y Thelma Tood

CINE MODERNO: Hoy, a las 5,30, y 7,30 LA CANCION DEL CREPUSCULO

por Conchita Supervia y Fritz Kortner

Señalamiento de pagos para el dia 9 de septiembre de 1937, (Segundo Año Triunfal).

Don Aurelio Boned, don Luis Merchan, don Enrique Vera González, don José Huet, don José rez de Miguel, 5; Jesús Cabrer Mar- Alandi, don Buenaventura Sán-Alonso, don Antonino de la Torre, Mercedes Albalá García, 5; Plácida don Constantino Manzano, don Casiano Fernández, don Apolonio de Francisco, 5: Agustina Alamo Iglesias, don Julian Hernandez, don Joaquín Romero Rodríguez,

> Por desatención a los agentes de la autoridad

Manuel Basarán Delgado, 15.

Por incumplimiento de órdenes del iefe de los servicios sanitarios del Ejército del Centro

Diecinueve vecinos del pueblo de Total, 705 pesetas.



Rogad a Dios en caridad por el alma del excelentísimo señor

# Ponce de León y Bernuy

Duque de Lerma

Grande de España, Gentilhombre de Cámara de S. M. el Rey Don Alfonso XIII, con ejercicicio y servidumbre; Maestrante de Zaragoza, Senador por derecho propio, etc., etc.

falleció, vilmente asesinado, en Madrid el 10 de septiembre de 1936

Su viuda la excelentísima señora duquesa de Lerma; su hermana la excelentísima señora condesa de Gavia; su padre político, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes

#### Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

Las misas que en el altar del Privilegio y alumbrado del Santísimo en la iglesia de las RR. MM. Reparadoras y todas las que se digan, de seis a doce de la mañana, en el altar del Sag ado Corazón de la iglesia del Buen Pastor, el día 10; el alumbrado del día 11 y novenario de misas en la capilla de las RR. MM. Esclavas (Matía 26), de San Sebastián; de todas las que se digan el día 10 del corriente, en las catedrales de Toledo, Burgos y Salamanco; en el panteón de familia, Cripta del Hospital de San luan Bautista (vulgo Tavera), en Toledo; en la Colegiata y conventos de RR. Carmelitas, Dominicas y Franciscanas Descalzas de la Villa de Lerma y en las parroquias de los pueblos I berados de la Diócesis de Madrid-Alcalá, y parroquias de San Lorenzo en Sevilla, Alcalá de los Gazules, Tarifa, Puente-Genil y Marchena, así como en la catedral y parroquia de Saint-Ettienne en Bayonne (Francia), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los eminentísimos señores cardenal primado de Toledo y cardenal arzobispo de Sevilla; los excelentísimos y reverendísimos arzobispos de Burgos, Zaragoza y Valladolid, y los excelentísimos señores obispos de Madrid-Alcalá, Córdoba, Pamplona, Astorga y Vitoria, han concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

#### Información general

# A los 16 días de ofensiva en Aragón, el enemigo se debilita la campaña tripuera en la

Zaragoza, 9 (madrugada).—(Cró- tará de persistir en sus propósitos, Prueba de ello es lo que viene ocu- Y otra prueba más de la dureza nica del corresponsal de la Agencia aunque le aseguramos fracasará y rriendo en estos últimos días. Han con que ha sido contenida la ofenvez contenida con violencia la gran momento. ofensiva roja contra los frentes arajas ha costado al ejército soviético importancia, en el caso de que lo catalán, las gentes se preguntan qué intentasen. actitud adoptarán ahora, después de no haber logrado los objetivos. Porque movilizar un ejército numeroso han fracasado. Todo intento rojo, y una cantidad enorme de material pues, ha de quedar reducido a golpara no conseguir objetivos de resonancia, es un fracaso enorme.

Ellos habían señalado tres objetivos fundamentales: Zaragoza, Huesca y Teruel. Y a los 16 días de ofensiva, se han estrellado las hordas a bastantes kilómetros de Zaragoza, y esta ciudad conserva sus comunicaciones con sus hermanas citadas.

Esta tarde, como todas las anteriores, leemos en Zaragoza los periódicos del día: «Patria», de Huesca, y «Lucha», de Teruel. Aquí habían marcado, pues, dos objetivos fundamentales, que conserva el mando nacional: Cortar las comunicaciones de esta ciudad con Huesca y Teruel. ¿Que van a hacer ahora la reconquista de Toledo, es decir, los rojos?

estén organizando una retirada es soies del Alcázar y la gloriosa trátégica para salvar su abundante Legión tantas veces defensora de material. No se olvide que, aunque nuestra capital, es posible que tenlas bajas ocasionadas hasta ahora ga feliz realización el próximo pasan de 30.000, a sabiendas de su día 28. fracaso, la movilización de Cataluña EL ALCAZAR que con tanto soviética ha sido de más de 100.000 cariño acogió la idea del goberto, que no sería extraño que tuvie- una suscripción que pasa ya de ran el propósito de persistir en su 7.000 pesetas. ofensiva.

La lógica dice que, contando con medios, ya que cuentan hombres y cantidad, el pueblo de Toledo exmaterial, pues en caso de faltarles presará a los regulares y la Leéste rapidamente por las fronteras gión al efecto que les profesan. francesas les llegaría, han de tratar de lograr objetivos fundamentales. Pero también en este intento fracasará.

A pesar de todo esto, su avance se ha estrellado. En cambio, el nuestro ha continuado, llevado a cabo por España.

El enemigo ha quedado tan queen reponerse. Quedó quebrantadísimo en Belchite, donde fueron grandes los preparativos realizados, y no ha servido para lograr objetivo alguno fundamental. Y a la vez nuestras tropas no han interrumpido un momento su marcha en Astu-

No cabe duda que el bando sovié-

Por lo pronto. en los sectores por dande más furiosamente atacaron, pes de mano, en los que no tengan que exponer muchos hombres y ma-

Saben los rojos que la lucha en Aragón es durísima, y habrán de andar con grandes precauciones. portancia.

Faro en el frente de Aragón). Una terminará la afensiva en el primer cesado los ataques en casi todos los siva roja es lo ocurrido en el día de sectores, y se han localizado exclu- hoy en todos los sectores. En la ma-Ahora bien: Aragón está en pie, sivamente en el Apeadero de la yoría, mejor dicho, en la casi totagoneses, que tantos millares de ba- y es imposible que logren nada de Princesa y casilla Valdescalera. Por lidad, no ha sonado un solo tiro. el frente de Teruel, en el sector de Bueña, nuestros soldados castigan y esto a los 16 días de ofensiva. durísimamente al enemigo.

Además, van encontrando en contrapartida, porque nuestrasfuerzas, no sólo han contenido la oleada actitud adopta el enemigo. Tantos roja, sino que están rectificando a fracasos e intentos inútiles rechazavanguardia nuestras posiciones de dos no les han de dar muchas ganas varios sectores, como ocurre en Zuera, donde hemos conquistado objetivos dominantes de mucha im-

El tráfico continúa sin novedad

podemos asegurar es completo.

Veremos en dias sucesivos qué de repetir nuevos ataques.

arma al brazo, vigilan por España.--(Faro).

En total, el fracaso de los rojos

Los soldados de Aragón, con

## Homenaje de Toledo a Re-Terminan en la Cámára belga gulares y la Legión

Suscripción abierta por EL ALCAZAR

rendir a las tuerzas que lograron a los regulares invictos que lleva-No somos de los que creemos que ron su primer saludo a los defen-

hombres. Queremos decir, por tan- nador civil, señor Cirujano, abrió

En etse homenaje más significativo por su moral que por su

Suma anterior, 6 132,10 pesetas.

#### En el Banco Hispano Americano

Don Gregorio Moreno Gómez cinco pesetas; don Pélix Pascual nuestras fuerzas en el Norte de Martín, 25; don Nicolás Rodríguez Gómez, 25; don Luis de la Cruz y señora, cinco; viuda de Donato brantado que tardará mucho tiempo Rodríguez, 100; don Félix Pérez Ferrer, 25.

> Relación de donantes y cantidades de lo recaudado hasta el día para dicho homenaje en la Su cursal del Banco Hispano Ame ricano de Talavera de la Reina.

Don Antonio Filgueira Alvarez tico, a sabiendas de su fracaso, tra-l de Toledo, 10; don Cipriano Or-

El homenaje que Toledo quiere | tega Gallego, 10; don Enrique Mallen Morales, 10, don Santiago de Grado Martinez, cinco; don Victorino Luque Pernández, cinco; don Manuel Morales Iniesto, 3; don Morales, 50: don Antonio Fernán-

Manuel Boza Fernández, 10 pesetas; Francisco Gómez París, 10; Bernardino López del Amo, 5 Luis Giménez Alvarez, 5; Adolfo Arganda Jimén z, 10; Paustino García Benito, 5; José García Carballo, 5; Domingo Alía Rodríguez, 10; Bea triz García Izquierdo, 1; Miguel Lobo Martin, 10; Marcial Márquez Miguel, 25; Vicente Núñez Gonzá lez, 10; Juan Morales Payón, 5.

Total, 6 566,10 pesetas.

#### Sobre el cultivo del tabaco en España

Burgos. - El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras disposiciones, las siguientes:

Orden aprobando la convocatoria para los ensayos del cultivo del tabaco en España, de la campaña 1938-39.

Las demás disposiciones se refieren a personal.—(Faro).

Anúnciese en EL ALCAZAR

# los debates sobre el "affaire,, bancario

Bruselas, 8 (12 noche).-La Cábre el escándalo de la Banca naciomente el escandaloso «affaire» co-Iosé Romeu Buxó, 10; don Pablo metido por la Banca nacional, de la Galán Rosado, 25; González y que Van Zeeland era vicegobernador. Como se sabe, fué León Degrelle, el jefe rexista, quien puso de manifiesto públicamente aquellas irregularidades. Después del amplio debate en la Cámara, que duró varias horas, ésta acordó ratificar su confianza al Gobierno Van Zeeland por 130 votos contra 34 y 21 abstenciones. - (Faro).

#### El V aniversario de la fundadación del fascismo inglés

Londres.-El día 1.º de octubre la organización Unión de Nazistas Británicos celebrará varias reuniones en Londres en los principales centros de Inglaterra, para festejar el V aniversario de la fundación del lor. partido fascista de la Gran Bretaña.

#### Se ha disuelto el Comité valen ciano de Unión Republicana

Valencia. - El Consejo Nacional disolver el Comité regional de dicho el trigo. partido. Se acordó que el nuevo secretario general asiste a las reuniones organizadas por los amigos de la U. R. S. S. para fijar los actos que se celebrarán en España con motivo del XX aniversario de la U. R. S S.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Bernabé Ancillo Rodríguez Brigada de la Guardia civil

murió a causa de la herida recibida por el plomo marxista en el Alcázar

el día 11 de septiembre de 1936 a los 52 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Eulalia Hormigos; hijos doña Eufrasia, doña Carmen, don Apolonio, don Lorenzo (ausente) y don Teodosio; hijos políticos don Isidoro Recio; hermanos, primos y demás familia

> Invitan al funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 11 del corriente, en la Iglesia parroquial de Almoróx (Toledo), a les diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

# provincia de Toledo

Los equipos de oradores y técnicos agricolas de Preasa y Propaganda de Toledo, siguieron ayer su tarea por la provincia, destacando la importancia y beneficios del decreto del Generalisimo sobre los trigos, y cosechando adhesiones del fervor más entusiasta al Caudillo triunfador en la guerra y en la

#### En Villaseca de la Sagra

Coincidiendo con las flestas del pueblo llegaron los propagandistas de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Toledo que habían de explicar a los campesinos el decreto del Generalísimo sobre los trigos.

Asistieron al rosario popular de visperas, terminado el cual, se habló a los agricultores del pueblo en el salón-teatro del mismo, al que concurrió numeroso público.

Tanto el señor Espejo como el señor M. Aguilar, expusieron detalladamente los innumerables benemara ha reanudado sus debates so- ficios que a los agricultores proporciona este decreto, que termina nal. La Prensa independiente y la con la usura y los acaparadores, opinión pública estigmatizan severa- sslucionando el problema de una manera definitiva.

El acto terminó con entusiastas vivas a Franco y a Palange Española Tradicionalista y Arriba a España y al campo.

#### En Mocejón

También lleharon nuestros camaradas a Mocejón en circunstancias de fiestas, y después de asistir a las ceremonias religiosas que estaban terminando tuvo lugar el acto en la Plaza misma del pueblo. Además de las autoridades civiles y militares asistió el capitán de la guanición.

El señor Gutiérrez Roji después de calificar de caótico el mercado triguero, destacó los beneficios que el Decreto reporta al agricul-

Ei señor Mateos estableció un paralesismo entre el campo antes de 18 de julio, y el que cae al otro lado de esa fecha bajo la protección del Caudillo, cuya constante preocupación por las cosas del de Unión Republicana ha acordado campo culmina en el Decreto sobre

> El entusiasmo en la plaza de Moczión, donde el pueblo se preparaba para fiesta, fué enorme, dándose vivas a España, a su Caudillo, a Falange Española Tradicionalista, y repitiéndose inczsantemente los gritos de ¡Arriba Españal y ¡Arriba el campol

#### En Magán

Si formidable fué el entusiasmò conseguido por el conocimiento del decreto en los pueblos de Viliaseca y Mocejón, de indiscutible puede calificarse el que fué obtenido en el vecino pueblo de Magán.

Actuaron en él los señores Sánchez Gabriel y Torrijos.

El primero expuso detalladamente los beneficios que al agricultor reporta el decreto, examinando las partes fundamentales del mismo e in/itando a una noble coopera-

El señor Torrijos, con acertada expresión y bellos símiles destacó a figura del Caudillo, Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que con este decreto, empieza de una manera definitiva a plasmar en realidades Indiscatibles los anhelos del puedlo español.

Al terminar sus discursos, se prodigaron las manifestaciones de entusiasmo que mantuvieron al pueblo de Magán durante algunos minutos en estado de verdadera exaltación patriótica, en la que los gritos y los vivas a España, a Franco, al campo y a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, llenaban el espacio, con un cálido fervor de adhesión al Cau-

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

#### Rodriguez orenzo

paisano que voluntariamente ingresó en el Alcázar con las fuerzas Nacionales y muerto por Dios y por la Patria

el día 12 de Septiembre de 1936

a los 25 años de edad

R. I. P.

Su desconsolado padre don Julián; sus hermanos doña Guadalupe, don Julián, don Miguel, doña Genoveva y doña María; hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia

> Ruegan a sus amistades se dignen asistir al funeral que se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de la Caridad, de Illescas (Toledo), a las nueve de la mañana, el día 11 del corriente, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

#### Talavera EL ALCAZAR en la provincia EL ALCAZAR

de cornetas y tambores de la Le misma forma.

A las nueve y media se celebró en la Ermita de Nuestra Señora del Prado, una Misa rezada, en la que efició el Sr. Arcipreste don Angel Mayo. El templo estaba to ron los bancos presidenciales, el autoridades de la ciudad.

El Sr. Arcipreste dirigió breves palabras al auditorio, kaciendo resaltar el significado de la fiesta y la intervención providencial de la Sanissima Virgen del Prado, nues tra Patrona, para librar a Talavera de la tirania marxista.

No pudo ser verificada la ceremonia de entrega del bastón de mando a la Santísima Virgen, por no haber llegado a tiempo, quedando aplazado el acto hasta el día de la fiesta de la Patrona, si para este dia se hallara ya en poder del Ayuniamiento.

Como final de este acto religioso, se cantó una soleme Salve por un coro mixto, bajo la dirección del maestro Rubalcaba.

#### Descubrimiento de la lápida

Seguidamente, el Ayuntamiento en corporación, acompañado de numeroso público, se trasladó a la Comandancia Militar; y el al-calde, señor Conde de Peromoro, en nombre de la ciudad, dió las gracias al Ejército Nacional, en ayuda prestada a la misma; con-

se trasladó, en unión de las demás autoridades, a la Puerta de Cuartos, donde había de ser desentrada del Ejército Nacional en Talavera.

Alli se habia corgregado todo Talavera, ocupando la amplia explanada y calles que sirven de acceso a la ciudad. También se hallaba formada una Bandera de la Logión y varias secciones de las Milicias Nacionales,

En el chefian de entrada a la población, hebía sido colocada la lápida que recuerda la entrada de las tropas por aquel lugar. Fué descubierta a los acordes del Himno Nacional, interpretado por la soldado que por su lado pasó, se Banda municipal.

discurso, del que entresacamos a una España grande. los principales períodos.

pida que se descubre no es una lápida más, ya que recuerda un hecho de gran trascendencia para la vida local. ¿Podriais decir-

El viernes último, día 3, se ce prosigue—que es uma lápida sin litar Sr. Planas, pronunció el si lebraron los festijos conmemora- importancia, y esto es una fanta- guiente discurso: tivos de la liberación de Talavera sía mía, la que se hubiera enconpor el Ljército Nacional. Muy de trado a 25 metros de altura sobre mañana, la banda municipal, diri- la Colegial, y que dijera que has gida por el maestro Torres, reco- ta alli habían llegado las aguas del rrió las calles de la ciudad, to Diluvio Universal, diluvio que sacando dianas; también las bandas beis todos duró cuarenta días con sus noches, y como conscenencia gión hicieron toque de diana en la suya se destruyó la Humanidad rano de un puñado de héroes que en tabacos, botellas de bebidas y entera? Es cierto que se ha abusa Misa en la Ermita do de las lápidas, como de los banquetes, pero un hecho como el quedar inadvertido para las generaciones futuras.

Cuarenta días duró en Talavera el furor marxista, como 40 días talmente lleno de rúblico. O supa duró el Diluvio Universal. La he- familias: las solemnidades funeracomandante militar de la plaza, el devastadora fué casi tan desastroalcalde, varios concejales y demás sa como aquella. Pues bien, el fin rante los ú timos meses, pregonan commemorar, y para que nuestros szote de la barbarie roja había sucesores lo recuerden, la Comi producido entre la gente de b'én; fasión gestora de este Ayuntamien milias mutiladas, juventud segada io ha decidido poner esta lápida en fiori. El bandidaje se había enpara que no se olviden estos cua- señoreado de la ciudad trantorrenta días de sufrimiento que pa- nando el cance de la vida en todos deció Talavera bajo el dominio sus aspectos. ¡Y a qué situación rojo. Esta liberación se debe al hubiera llegado la ciudad de seguir glorioso Ejército espeñol, organi- bajo el signo de Moscú, nos lo dezado en el nuevo Estado por muestra el estado persistente y nuestro Caudillo el Generalisimo progresivo de miseria, sufrimiento Franco, Al Ejército y al Caudillo y crimen en que se halla sumida la debemos estos favores, por lo zona no liberada. que les hemos de estar siempre agradecidos.

Recuerda los crimenes cometidos por los rojos, y se refiere con- la catástrofe. cretamente al martirio dado al porrible por esa gente sin Dios, sin morarlo solemnemente y dejar un Patria y sin respeto a nada divino padrón de recuerdo perenne para ni humano; pandilla de asesinos y ladrones que quitaron la vida a pasar por este lugar que pisamos tantos amigos nuestros por el solo delito de ser católicos y patriotas

Es inconcebible que aun haya la persona del señor comandante, quien simpatice con esas ideas, y por la liberación de Talavera y la para tratar de impedir que esto avuda prestada a la misma: con esas ideas, y para tratar de impedir que esto la bandara redactivamente providencial que levantando avuda prestada a la misma: con esas ideas, y para tratar de impedir que esto la bandara redactivamente para siemvuelva a repetirse se ha colocado la bandera redentora en tierras de testando el señor comandante con esta lápida; pero además la acción dario que el 3 de septiembre salvó en contra de los que sostengan dario que el 3 de septiembre salvó Después, el señor comandante esas ideas, debe ser inmediata, a Talavera de la dominación masóporque si es cierto que Dios man da perdonar al pecador, es a condición de que se arrepienta, pues cubierta la lápida indicadora de la para el contumaz tiene Dios el infierno eterno. Es, pues, un craso error olvidar los daños recibidos del que no se arrepiente. A estos no hay más remedio que destruírlos y aniquilarics.

Y desemascarar a los hipócritas que piensan todo lo contrario de lo que al interior manifiesta. A es tos hay que denunciarios, perseguirlos y anularlos. Y a este efecto. recuerda el hecho acaecido hace unos días, de rnas señoritas que iban tarareando un himno no de lo reprochó.

En un bello párrafo final, excita Discurso del Sr. Alcalde a todos a cumplir con el deber, y a ción y uno de los de más entusiasconfiar en Dios para lo espiritual y mo que ha vivido Talavera, con El Alcalde, Sr. Conde de Pero- en el Caudillo para lo material que ser tantos los que se han prodigamoro, pronunció un interesante nos conduce con mano maestra do en este año triunfal. A los vi-

Termina con vivas a España, al

Habla el Sr. Comandante

Seguidamente el comandante mi-

«Telaveranos; Hoy se cumple an año que nuestra ciudad, después de probar los horrores primeros pueblo, con el fin patriótico de cbde una dominación de lodo, sangre y lágrimas recibia por contras. te, la emoción indescriptible de verse liberada por el empuje sobe- la veinticinco duros, lo emplearon constituían el incipiente Ejército o ros obsequios. De estos regalos Nacional liberador. Del dominio se hizo cargo la Superiora del del odio, del caos revolucionario que conmemoramos, no puede rojo, pasábais al régimen del orden gracias a las señoritas, en nombre en que se unen en estrecho vínculo la justicia y el amor.

No necesito evocar el cuadro, lúgubre que ofrecía la ciudad y las catombe en España de esa ola les que en particular o colectivamente se han ido celebrando dude esa ola es lo que venimos a elocuentemente el estrago que el

> El vuelo verdaderamente fantástico de nuestras exiguas y audaces legiones salvó nuestra ciudad de

Hoy cumple el primer aniversa licía municipal don Hermenegildo rio de esa gloriosa efemérides. Chillón «Inmolado bárbaramente, trance feliz de nuestra historia. Por martirizado de la manera más ho. ello ha sido escogido para conmeque las futuras generaciones al repasen en su mente, que en el año 1936, cuando la Patria corría el peligro de hundirse para siemnico moscovita y la incorporó a la verdadera España; y aprendan a repetir, agradecidas de corazón: Viva el Generalísimo Franco. Viva el Ejército. Viva España.

Tanto el discurso del señor comandante, como el señor alcalde, fueron frecuentemente sabrayados por los aplausos entusiastas de la muchedumbre, que ai final hizo objeto a ambas autoridades de ensordecedoras ovaciones.

Desfile

Despuées de terminada la ceremonia, desfilaron ante las autori dades, las tropas que habían asistido al acto. Tanto la Legión como acuerdo con la nueva España, y un las Milicias Nacionales, lo hicieron con la marcialidad a que nos tienen acostumbrados

El momento fué de singular emovas de la muchedumbre que presenciaba el desfile, contestaban Comienza diciendo que esta lá Generalisimo y al Ejército español. los soldados con otros vivas entu siastas. Y así calle por calle, a los acordes de la banda Municipal, y bandas de cornetas y tambores de tan emotiva.

#### Bendición de la imagen de la Virgen en el salón de sesiones

En la sala capitular se celebró la bendición de la imagen de la Santisima Virgen, que al f ha sido colocada como recuerdo de la protección dispensada a Talavera.

La ceremonia se llevó a cabo ante las autoridades locales por el señor arcipreste D. Angel Mayo, que pronunció acto seguido un elocuente discurso y que fué entusias. tamente aplaudido, por el que reci- necen la población.

#### DE CASARRUBUELOS

La sección femenina de Falange Española Tradicionalista de este seguiar a les heridos, han llevado a cabo la rifa de un jamón.

Los beneficios, que ascendieron hospital de Griñón, que dió las de los obseguiados.

Insertamos este hecho, no sólo para hacer resaltar la obra que han añadido estas jóvenes a las que, desde hace tiempo, vienen haciendo para conservar la Tradición, sino para alentarias a que no sea la última vez que se sacrifi quen trabajando para el engrandecimiento de Dios y de la Patria.

F. VILLANUEVA

Casarrubuelos, 3 de Septiembre.

Harinera

CADIZ

### Libreria Cervanies. Red.

Libros : : Revistas :-: Periódicos

Sobre todos los temas: En todos los idiomas: En todas las encuadernaciones: En todos los precios Servicio bibliográfico gratulto Papeleria :-: Material para oficina:

Columeia, 29 y 31.—Telf. 2650

CADI2

**SO USNIGO** mulas manchegas bor y de carro.—Para tratar, con losé García, en Casarrubuelos (Madrid).

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

C/. Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, v paladar y baratura, se hace indispensable er todas partes.

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cádiz. núm. 1.

#### **BIBLIOGRAFIA**

LA QUIEBRA FRAUDULENTA DE LA REPUBLICA por C. Domi, Ediciones Antisectarias, Burgos. Precio 1 peseta.

C. Domi, periodista bien conocido y mny documentado, inicia: con este libro una cole ción, titulada «Publicaciones Nueva Espa. ña», que vulgarizará los postulados del glorioso Alzamiento Nacional.

La obrita contiene tres partes. La primera define y estudia los elementos cuya amalgama engendró la República; socialistas, separatistas, masones, republicanos históricos, etc. La segunda parte expone más en particular la labor disgregadora llevada a término por los ragionalismos separatistas. Y finalmente, en la tercera parte, se desarrolla el trágico desenlace, la República hace honor a la mela sangre de sus progenitores y lleva a España cerca del abismo y de la barbarie.

El limitado precio de esta obrita permite ponerla en manos del pne. blo. Es indispensable que el puebla se entere de estas verdades elementales y extraiga las oportunas consecuencias.

De venta en todas las librerías. Para pedidos al por mayor, diigirse a Ediciones Antisectarias, Apartado 98, Burgos.

VIDA POLITICA DE UN GRADO 33, por José Manuel Ojeda Ediciones Antisectarias, volúmen V. 🖺 Bargos, 1937. Precio: 1.50 pese-

El señor Ojeda ha estudiado perspicazmente el archivo particular de Benavides, abandonado por éste en Segovia, horas antes del Novimiento Nacional.

Benavides, grado 33 de la Masonería española, compañero político de Azaña y Barcia, recibió consignas izquierdistas de suma importancia y expresa, en su correspondencia, el críterio masónico sebre les acontecimientes revolucionarios del postrer decenio. De ahí, el interés excepcional de esta obrita.

Pero a este interés, hay que añadir el que le presta la forma expositiva elegida por el señor Oje. da, La vida de Benavides, enleza da con los complots y campañas de la secta y la política, se desarro-lla ante el lector con la f.fa lógica y la formidable amenidad de una novela histórica.

De venta en todas las librerim Para pedidos al por mayo girse a Ediciones Antise Apartado 98, Buagos.

### Adolfo Gutiérrez

Los mejores coloniales

Libertad, 14 (Cádiz)

talmente lleno de público.

La imagen de la Virgen es una capillita de cerámica, y ha sido co locada en la pared del lado izquier la Legión, terminó esta ceremonia do de la presidencia, entre los dos balcones que dan a la plaza de Primo de Rivera.

#### Comida de autoridades

Seguidamente las autoridades y jefes del Ejército de ocupación se reunieron en fraternal comida.

Pué de plato único y no se pronunciaron discursos.

Otros actos

Por la tarde el comercio de Taa las tropas del Ejército que guar-

El salón de sesiones estaba to-Isólo el Ejército, sino el público en general, bebió toda la limonada que quiso, pues se hizo con tal abundancia que sobró aun a pesar de tanto eomo se consumiera aquelia tarde.

La banda municipal dió un concierto, y en plazas / salones se improvisaron flestas y bailes que duraron hasta bien entrada la no-

El Sr. Gobernador ·

Por la tarde llegó el Gobernador civil de la provincia Sr Cirujano, que no pudo hacerlo por la mañana según tenía anunciado. Se improvisó por las autoridades en su honor un refresco, y fué informado lavera obsequió con una limonada con todo detalle de las fiestas celebradas durante el día, quedando. muy complacido del entusiasmo y/ Se derrochó el buen humor, y no l'orden que reinó en todos ellos.

#### Sociedad HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO Cáceres - Talavera

CON EL SIGUIENTE HORARIO: de Cáceres, a las 7,15 Salida de Talavera, a las 14 Salida de Trujilio, a las 8,30 de Navalmoral, a las 15,15

#### de Navalmoral, a las 10 de Trujillo, a las 17 Llegada a Talavera, a las 11,15 Llegada a Cáceres, a las 18 Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. Trujillo: Plaza Canalejas, 11.

Navalmoral: Avenida de las Angustias. Talavera: Carretera Madrid-Lisboa. ONTA. El servicio es diario, excepto los domingos, bió muchas felicitaciones.

# Se confirma que un Estado Mayor ruso, residente en Albacete, dirige las opera-

Un refugiado extranjero de España bo chevista, donde sirvió des de octubre ú timo, declaró que las operaciones militares son dirigidas por un Estado Mayor moscovita que se enucentra en Albacete. El Jefe comunista de Madrid declaro que la brigada internacional no costaba un céntimo a Valencia.-(D. N. B.).

La Justicia de España

#### Sentencia cumplida

Bilbao.—En las primeras horas del dia de ayer fué cumplida la seetencia de dictada por el Consejo de guerra sumarisimo en la perde personas de dicho pueblo que empezaron a evacuar la capital. fueron fusiladas.

Guil ermo Curiel fué apresado cuando intentaba huir de la Justi cia, en uno de los barcos rojos qué salió de Santander pocas ho ras antes que entrase el Bjército en dicha ciudad.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS

TOLEDO

# ciones rojas En Santander se ha normalizado la Margarita Nelken hice unas devida completamente

Santander.—Cada día se acentúa la normalización en la vida de esta capital. Las cal es libres ya de basuras y suciedades amontonadas, van quedando limpias.

Han desaparecido las gentes sin hogar que acampaban en los paseos y jardines, habiéndoselas cobijado en locales adecuados a mu chos y regresado otros a sus pueblos ya liberados.

Desde Bi bao llegan vapores que traen víveres de todas clases, ací como han vuelto las lanchas pesqueras, surtiendo en abundancia de toda clase de pesca a los mercados.

Llegó el segundo convoy de quince camiones con toda clase de artículos alimenticios, enviados generosa y espléndidamente por Valla-

Con ellos llegaron representantes del Ayuntamiento y jeses de Pa lange, siendo recibidos con gran entusíasmo por numeroso público, que vitoreó a Valladotid, a Palange, a España y a su Caudillo Pranco.

Se ha confirmado la detención del que fué gobernador civil rojo de jo de guerra sumarisimo en la perdesta capital u fimamente. Juanito Ruiz Olazarán, camarero que fué sona de Guillermo Curiel, uno de mucho fiempo de la cervecería «La Mundial». Tiene gran importancia los asesinos del brigada de la esta detención, por cuanto el tal «I tanito» podrá dar luz sobre el para-Guardia civil de Portugalete y que dero de la plata de los Bancos y de las alhejas y objetos robados a también intervino en la detención los particulares, que parece ser fueron trasladados a Gjón cuando

Ayer apareció el primer diario matutino, «Alerta», que ha sido ex celentemente acogido por la población.

En el local donde estuvo establecida la Dirección de Seguridad roia se ha descubierto un documento con los nombres de militares, sacerdo es y hombres de derechas asesinados por los rojos.

También figuraban los de numerosos periodistas, delatados por sus mismos compañeros de profesión, que fueron barbaramente maltratados y asesinados.

Ayer fué detenido un individuo llamado Torres, que fué guardia municipal de Tolosa y que había sido ascendido por hechos de guerra a comandante.

U.timamente mandaba una brigada,

#### ⋖⋛⋪⋽⋰⋖⋨⋿⋼⋒⋖⋛⋪⋽∊⋞⋛⋪⋽∊⋞⋛⋫⋽⋐⋞⋛⋪⋽⋐⋞⋛⋪⋽⋐⋞⋛⋪⋽⋐⋞⋛⋪⋽⋒<mark>⋛⋛</mark> Obrero español: expatriados

Tu máxima PROTECCION Y GARAN-TÍA sólo puedes encontrarla en un ESTADO FUERTE Y NACIONAL, porque éste, que te tiene a tí por base, te necesita alegre, fuerte y sano.

En Inglaterra aumentan por mo-|PAPELERIA mentos los partidarios de Franco l

Londres. — El «Everning Standar», dice en una editorial que el número de ingleses que opinan que los derechos de beligerancia deben ser reconocidos al Genera lísimo Franco, es cada día mayor.

Café y Restaurant Pedraze Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina

Drogas, Pinturas, Barnices y

Efectos navales ANTONIO OSUNA ROLDAN

Ferretería, loza y cristal :-: Batería de cocina de hierro esmaltado estañado, fundido y aluminio Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118.

SAN FERNANDO

**\*** 

CADIZ

VINOS .. COÑAC

JEREZ

EL MEJOR SURIDO Vinos y especialidades Mazapán v Confitería

Domingo Aguado

Cuesta Belén, núm. 9 TOLEDO

METAL TROQUELADO

# Emilio Munoz

(Cádiz)

Especialidad en botones, cifras y emblemas para uniformes militares.

Béjar

(Salamanca

Divina Pastora" Fábrica Modelo de Pastas para Sopa Luis Arroyo Crespo CADIZ

# Trascendenial rescale de documentos de los niños

Bibao.—El Ayuntamiento de Bilbao ha canseguido recuperar en gar el armamento. Unas pesquisas Santand r todos los documentos existentes en el Departamento de Asistencia Social del llamado Go bierno de Buzkadi relacionado con las expediciones de los n.ños vas | do en que no hay tal persecución cos al extranjero.

Ba esta importantisima docu mentación figuran las listas completas de las expediciones infanti les a Inglaterra, Francia y Rusia, llevadas a cabo en los últimos neses de dominación rejo separatist**a.** 

No es necesario encarecer la trascendencia del hallazgo de los referidos documentos; baste decir que en ellos figuran más de 10.000 nombres de n.ños y niñas, entre los que están perfectamente los 1 750 enviados a Rusia, y además una lista de 14 sacerdotes separa tistas que acompañaban las expediciones.

el hecho de haber efectuado la últi- a ella en España...—Lógos, ma expedición el día 13 de junio. es decir una semana antes de la entrada de las Gloriosas Fuerzas

Para levantar el ánimo de sus decaidas huestes, los derigentes rojos les hablan de la conquista diez dies, ha sido raptado por su de Zaragoza

Gjon, 8 —Los escasos dirigen tes rejos que se encuentran en As turias procuran levantar el ánimo de los deceidos milicianos, sobre todo de los que constantemente legan de Santander, que por otra parte han sembrado el pesimismo entre le retaguardia marxista.

Para lograr algún efecto han re partido con prefusión por toda la provincia, los dirigentes marxis tas unes octavillas, en las que se participa que las tropas de la repúbica han conquistado Z iragoza, y a marchas forzadas se dirigen a Pamplona, que caerá en poder de Especialidad en callos y asaduras las milicias catalanas «de un momento a otro.»

# claraciones que son "la mar" de sinceras... y electrentes

Paris .- Margarita Nelken, acompañada de otros siete diputados rojos, ha llegado a esta capital pa ra asistir a las sesiones de la Conferencia interparlamentaria. Ha declarado que está apenadisima de haber tenido que abandonar, si quiera por cortos días su «querido [ y valeroso país» (¿a qué país se referirá?)

El espectáculo de la bella Prancia le causa un poco de tristeza. La bella Francia—opina Margarita -no se da cuenta de la lucha he roica que ella y sus amigos están sosteniendo por la democracia. Está asombrada de lo mal informa dos que están en Francia, incluso los medios antifacistas.

Pero lo que la indigna más, es que en Francia se haya podido decir que en la España roja se persique a los antifascistas. Y agrega: «...entre nosotros la justicia se eierce con todas las garantías de legalidad, conforme a las leyes aprobadas por un Parlamento regular y tenemos tal amor por esta legalidad, que prescindimos del Código militar, del cual, no importa qué pa s, se echaria mano en parecidas circunstancias».

Despuás de estas asombrosas declaraciones, ha coutinuado diciendo que cuando se ordenó a todas las organizaciones, incluída la anarquista, que eutregasen las ar mas que no debian ser utilizadas más que en el frente, éstos a quie nes los franceses juzgaban de bue na fe como antifascistas, dieron orden a sus adheridos de no entreen su local social han puesto al descubierto todo un aparato de mensajes cifrados para entenderse con el enemigo. Termina insistien contra los antifascistas, ni en Bar celona ni en Valencia, y aseguran do que no es cierto que haya preponde ancia comunista en la zona roja ya que en el Gobierno figuran Irujo y otros que no son comunistas. Planideramente asegura que la lucha no es contra los co munistas sino contra la República española.

Esto es lo que ha dicho Margarita, de quien una periodista pari siense dice que tiene un gran co rezón y que toda España la llama ·Nuestra Margarita».

Ffectivamente, por una vez la Ne ken tiene razón: en Francia esián muy mal informados. Sobre to Como nota curiosa destacamos do en lo referente a cómo le llaman

#### El buque rojo «Mar Negro» para España Nacional

París.—El vapor rojo español «Mar Negro», que estaba fondea to en el puerto de Bone desde hace capitán eu unión de varios nacio nalistas,

El capitán parece que fué a Argei para demandar instrucciones sobre el destino del barco. Por la noche, aprovechando que la tripu lación estaba en tierra y con ayuda de los referidos voluntarios nacionalistas, el barco se hizo a la mar con toda su carga de tanques y aviones rusos para un puerto na-

ANTONIO AVILA CASQUERIA EN GENERAL Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

(Se sirve a domicilio) Pozo Amargo, núm. 52. - Teléfono, 1.428

# atalaya F

Ayer me decia un señor—que para los rojos no está bueno, porque se ha «pasao»—que los jerifaltes de la zona roja están muy afligidos.

Pues resulta que ahora que iban a decir al mundo que eran re'igiosos se han fiiado que no les queda ningún Santo en sus dominios.

Claro, hace casi un año que perdieron San Sebastlán y abora han perdido San Tander.

Las alas fascistas dan un poco que pensar a los pliotillos roios.

Eso de que en un día les tiren 18 aparatos, en otro siete, 86 en una semana y centenares en lo que lievamos de guerra, es cosa que no cabe en sus cabecitas de chorlito.

Y no sólo en España.

Los aviadores nipones, en un mes aproximadamente, entre guerra y no guerra, llevan deribados 146 aparatos a las fuerzas chino seviéticas.

Lo que tienen que hacer es buscar al doctor Asuero a ver si da con el trigémino del

Las radios rojas insisten en decir que seguimos hambrien-

Aunque todas las noches nuestra Emisora Nacional les da a conocer los menús que se comen en los hoteles de algunas capitales y pueblos de nues tra zona, no cesan.

Tenemos que estar hambrientos a la fuerza.

Por Dios, rojillos, qué culpa ienemos nosotros de que es téis dando todos los dias en



RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA IOSE HURTADO

(Sucesor de Valle) Cuesta de Belén, núm. 11 Toledo

### González v Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubrificantes

Almacenes v Oficinas: Carnecerías, 22 y 24. - Sucursal: Pi y Margall, 8. - Talavera de la Reina

#### El "C 4" será reparado en Burdecs

Paris 8.-El ministro de Marina autorizó al comandante del submarino rojo «C 4» anciado en el puerto de Berdón a marchar al puerto de Burdeos, para reparar las misteriosas averías que sufrió en el Mediterráneo indicando estas reparaciones deben ser hechas por empresas privadas.

Lea EL ALCAZAR,

diario del frente

Namero suelto: 15 céntimos Correspondencia: Apartado 12

# 13 CAVICAVIAVO

# ultima Hora En Roma se considera inminente una ruptura de relaciones entre Italia y Rusia

se admite la posibilidad de una inmediata ruptura de relaciones dipiomáticas entre Italia y Rusia soviética. El Gobierno de Mussolini tiene la intención de anular en seguida el conveuio de amistad con los soviets, y comunicará instrucciones telegráficas a su embajador en Moscú, para que retorne a Italia.—(D. N. B.)

#### En Berlín se califica de insolente la segunda nota de Rusia a Italia

Londres, 9 (madrugada). - Los circules políticos califican de insolencia inaudita la nota de Rusia insistiendo en pedir sean exigidas a eje Berlín-Roma està más fuerte que y un almirante de la escuadra in-nunca.—(D. N. B.) nunca.—(D. N. B.)

Londres, 9 (madrugada) — En La tensión internacional del molos círculos políticos de Roma mento produce una baja de va mento produce una baja de va lores en la Bolsa de Londres La insólita respuesta del Gobierno

> Londres, 9 (madrugada).-La tirantez de relaciones entre Italia y Rusia, y la inseguridad de la situación internacional, han producido en la Bolsa de valores de Londres una gran perturbación. Las demandas de valores se mantuvieron durante la jornada dentro de estrecho límite. Los valores internacionales, sobre todo, experimentaron bajas de gran importancia, y de modo especial las acciones de las minas de oro del Sur de Africa.—(D. N. B)

#### El Gobierno inglés examinó ayer la situación internacional

Londres, 9 (madrugada).-Ayer mañana se reunió el Gobierno inglés en Consejo de Gabinete. La reunión Italia responsabilidades. Se afirma duró hasta las dos y media de la también que la solidaridad de Roma tarde. Moscú ha insistido con otra y Berlín es ahora más absoluta que nota diplomática en exigir una sununca, y entienden que la partici | puesta responsabilidad a Italia. En pación de las dos grandes potencias los circulos competentes de Londres en la Conferencia mediterránea se se subraya el temor de que la actihace por momentos dificilisima. Se tud de Moscú obligue a Alemania e censura también al Gobierno de Italia a no participar en la Confe-Londres, que quiere especular con rencia Mediterranea. La delegación la paciente actitud de Alemania británica estará integrada por Eden e Italia, y se subraya que ahora el el subsecretario del Foreing Office

#### soviético a la invitación para la Conferencia mediterránea Londres, 9 (madrugada). -- Los | disminuiria. El «Daily Mail» anuncírculos bien informados piensan cia que la Gran Bretaña declaró

que el Gabinete examinará en su sesión de hoy el plan de la Confe- la delegación soviética transforme rencia mediterránea, la situación en la Conferencia en un proceso contra el Extremo Oriente y los asuntos Italia. de España y Palestina. Mr. Eden probablemente partirá mañana pa ra Ginebra. Informan además que Grecia, Egipto, Rumanía, Turquía, Bulgaria y la Unión Soviética acep taron oficialmente la invitación para participar en la Conferencia. El Gobierno soviético, en su respuesta, pregunta por qué fué invitada Alemania; y pide que también sea invitada Valencia.—(D. N. B.)

#### En Londres causa estupor la respuesta de la Unión Soviética

Londres, 9 (madrugada).—-Ha blando de la respuesta dada por la Unión Soviética, el «Daily Express» escribe: «Esta respuesta causó en Londres el efecto de una bomba». Ahora es dudoso que Italia tome parte en la Conferencia. A pesar de eso, el Gobierno británico está de cidido a celebrar esta Conferencia y a terminarla rápidamente con hehaber visto sus reivindicaciones reviese rápidos resultados, la tensión de su navegación.—(D. N. B.)

ayer a Italia que no se permitirá a

El hecho de que Moscú tenga intención declarada de sembrar por todas partes el desorden incita cada vez más a preguntarse si el torpedo lanzado contra el torpedero «Ha- Un grupo de desconocidos invook» no era de origen soviético. Es posible que el Gobierno británico, en lugar de proponer una limitación de los submarinos en ciertas zonas del Mediterráneo, proponga establecer un sistema de patrullas. El «Times» dice que en el caso de un fracaso de la Conferencia, debe discutirse en Ginebra la cuestión de proteger la navegación en el Mediterráneo. El «Morning Post» dice que Rusia considera como su misión esencial sembrar la discordia. Cabe ahora a la vez a las otras potencias crear obstáculos a las malas intenciones de Moscú. Es necesario destacar la indicación hecha a la Unión Soviética v debería colaborarse sin ella. visto que quiere hacer de la Conferencia una simple comedia. El Gochos. El «Daily Telegraf» piensa bierno francés puede todavia refieque la Unión Soviética, después de xionar sobre su alianza con Moscú, que tantas veces puso ya a la polítichazadas por Italia, emprenderá ca francesa en grandes y graves inmediata e independientemente de dificultades. Si la Conferencia no ninguna otra potencia, cualquier diese resultado, la Gran Bretaña acción. Se calcula en Francia y en puede tomar medidas draconianas Inglaterra que si la Conferencia tu- independientes para la protección

# Sevilla, ejemplo de Municipios



Santander (12 noche).—Al encontrarse en esta ciudad el excelentísimo señor general del Ejercito del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, pronunció su acostumbrada charla desde el micrófono de la emisora E. S. P. de Santander.

Buenas noches, comenzó como de costumbre, el excelentísimo señor general.

Quién lo iba de decir y quién lo iba de pensar que mi buen amigo Sarmiento, mi querido camarada de profesión, me escucharía a través del micró fono de la emisora de Santander, desde esta población tan simpática, tan castellana y tan española, en una palabra, por la que, bien sabe Dios, he sentido gran satisfacción al volver a ella.

Solo un hombre que ha entrado en varias poblaciones recientemente tomadas-y en las que yo he entrado pasan de centenares-puede obser-

var una cosa de particular en Santander. En todas las ciudades y pueblos que ha tomado el Ejército del Generalísimo Franco, han desaparecido en menos de veinticuatro horas, todos esos anagramas grotescos de U. H. P., C. N. T. y otros parecidos, que

era la vergüenza de las casas en que se ostentaban. En Santander todavía las autoridades no se han preocupado de este detalle y en sus calles se ven esos anagramas y otros rótulos como éste:

«El fascismo es hambre, es crimen o algo por el estilo». Algo por el estilo es que esto tenía que haber desaparecido.

Decía que era práctico en la toma de poblaciones. En efecto, el 18 de julio sólo contaba vo en Sevilla con una calle, una habitación, tres oficiales, 15 falangistas y un general que siempre fué un loco, porque amó demasiado a su patria.

En Córdoba el coronel Cascajo disponía de algo más, y entre ello un cuartel con algunas piezas de artillería. En Cádiz, el general López Pinto, sólo disponía de su despacho y poco a poco se fué ocupando la ciudad.

Hay también que destacar otros hechos, como los de los comandar tes Morales y Arizón, en Ecija y en Jerez de la Frontera, respectiva-

Cuatro gatos, ahora que se puede decir la verdad, que se convirtieron en leones y con sus zarpazos rescataron toda la Andalucía.

Para saber lo que hace la España de Franco hay que ir a Sevilla, Allí se verá a un Ayuntamiento que el 18 de julio se encontró con las cajas hacías y debiendo tres meses de sueldo a sus empleados.

Hoy, después de 13 meses, se han pagado los débitos que tenían los marxistas, se han llevado a cabo obras como el de aplicación del término de Sevilla con el de Dos Hermanas, por valor de millón y medio de pesetas, se han transformado 14 millones en Títulos de la Deuda y-sin que se entere mi amigo Carranza o el gobernador señor Farias-en la actualidad hay en caja ocho millones de pesetas.

Sirva esto de ejemplo para todos los Municipios. Basta que se haga administración para que nuestra España sea rica, como todos queremos y grande como todos deseamos.

Los rojos tenían el propósito de resistir en Santander, puesto que así lo indicaban los bandos y circulares fi adas en las paredes de sus calles el 25 de agosto por Adolfo Para. ¿Jefe de qué? Sería de bandoleros. Este escapó y estará esperando su victoria sentado en alguna montaña de

Se han encontrado documentos que indican que en la emisora roja de Santander hubo muchos spikers. Pero el principal fué mi amigo Moratino. Este fué siempre agradable, aunque tenía el placer de matar. Primero mató a un cuñado porque le debia dinero: al denunciarle su sobrino.

también le mató; mató a su hermano y después se hizo radio-spiker.

### La suscripción nacional en Bilbao alcanza la suma de ocho millones de pesetas

Bilbao. -- Una persona que merece? crédito y que acaba de llegar de llegar de Francia manifiesta que las colontas donde se hallan refugiados los niños vascos se pone toda clase de trabas por parte de los funcionarios rojos para la repatriación de los niños, que está gestionando monsenor Antoniute y las corporaciones locales. Sin embargo se ha logrado gestionar la repatriación de algunos centenares de niños.

La suscripción nacional en Bilbao alcanzaba hoy la suma en metálico de ocho millones de pesetas.

Procedente de Santander han llegado 5000 refugiados que fueron espléndidamente atendidos.

#### El expolio de la riqueza artística de España

Paris.-Se está gestionando la venta de los siguientes euadros: tres Sorollas, un Goya, dos Velázquez, dos Grecos, dos Fortuni, un Madrazo, uno de la E cuela Flamenca, uno de la francesa y otro de la Escuela española.

El intermediario aseguró que los cuadros se encontraban en «na población cercana a la frontera francoespañola, y que puede facilitar fotograbados y datos sobre las dimensiones y procedencias de dichas te las, de cuya autenticidad responde, hallándose dispuesto a que un experto del comprador lo verifiquo.

#### Muerte del tío de la emperatriz de Italia

Roma, 8.—En Bestigne, a causa de un accidente de automóvil ha fallecido el coronel Pocovich, tío de la Emperatriz de Italia.

#### Ha sido detenido uno de los principales incendiarios de Irún

Paris, 8.—«Le Matin» da la noticia de que ha sido aprehendido Nicolás Guerendian uno de los principales autores del incendio de Îrún, cuando se acercaban las tropas nacionales. El era el juez de guerra en la plaza durante la tiranía roja. Ha confesado que efectivemente, había ordenado el incendio de la ciudad tos de barbarie.

### En el sector de Belchite nuestras fuerzas defienden sus posiciones con enorme energia

Zaragoza, 8.-En el sector de Belchite ha continuado la lucha con gran intensidad. Las fuerzas nacionalas combaten con extraordinario arrojo y energia, defendiendo sus posiciones propias frente a las embestidas del enemigo, apoyada con una masa de tanques y artilleria. El enemigo ha sufrido considerable número de bajas en la jornada de hoy. Las brigadas rojas de choque, Lister y El Campesino han que dado casi aniquiladas. Se calcula que en los últimos tres días ha tenido el enemigo entre muertos y heridos más de 8.000 bajas, perdiendo quince carros rusos y otro material de guerra. También ha perdido desde que comenzó la ofensiva 40 aviones de diversos

#### cendian varios aparatos rojos que se encontraban en el aeródromo de Versailes

Paris.-A pesar de la estrecha vigilancia a que está sometido el aeródromo de Versalles por guardias móviles, enviados por el Gobierno francés a tal efecto, un grupo de desconocidos irrumpió en uno de los hangares del aeródromo de Versalles, arrojando varios recipientes de líquido inflamable sobre los aviones, al mismo tiempo que varios paquetes de explosivos. A los pocos segundos, todo el hangar era pasto de las llamas, consumiéndose en su interior tres aviones norteamericanos, que habían de ser enviados en plazo breve a la España roja por la frontera franco-catalana.

Los guardias del aeródomo no pudieron hacer nada por salvar los aparatos citados, que han quedado totalmente destruídos.

La Policia francesa ha abierto una investigación para dar con el paradero de los incendiarios de aparatos rojos, pertenecientes al Gobierno valenciano. Pero, al aparecer, la destrucción de los aviones se ha realizado con tal maestría, que la Policia anda desorientada, sin hallar el menor indicio que señale una pista.

#### Medidas del Gobierno chino ante el bloqueo japonés

Shangai, 8 (12 noche).—Como consecuencia del bloqueo japonés, el Gobierno chino ha anunciado que las fuerzas de su Ejército y Marina se verán obligados a obrar contra los navíos de guerra y comerciales japoneses frente a las costas chinas. Por lo tanto, invita a los navíos de guerra y comerciales extranjeros a no aproximarse a buques japoneses y a izar su pabellón nacional de fory había tomado parte en otros ac- ma bien visible para los aeroplanos.

## La marcha gioriosa de nuestra infantería las sierras de Asturias

Santander, 9 (madrugada).-(Por el Tebib Arrumi). — A pesar de la intensa neblina que cubría nuestro frente hemos continuado avanzando por el terreno más inverosimil, por lo abrupto que cabe imaginarse, ya que nuestros soldados están en plena cordillera de Cuera. Este amasijo de montañas, algunas de las cuales han ocupado ya nuestros bravos requetés y falangistas, tienen cotas de 1.400 y 1.500 metros de altura. No obstante el avance ha sido de mucha consideración, porque hemos ocupado la Sierra Moreda y las célebres minas de Juncares, prosiguiendo los avances para la coronación de Peña Turleina.

Otra columna que, en contacto con las anteriores, también progresó en su avance por las cordilleras, ha ocupado Llonin y Mollera Baja.

El enemigo, al que el terreno le invitaba a prestar una resistencia de consideración, so ha mostrado más tenaz que en días ante-

Sigue en aumento el número de evadidos, con la particularidad de que ahora todos los que emigran a nuestra parte son ya. mineros asturianos.

En homenaje a la Virgen de Covadonga, la hemos disparado 21 cañonazos, cerca del lugar en donde el rey Don Pelayo, bajo la advocación de la Virgen, derrotó a los sarracenos. Pero, además hay que señalár que estos 21 cañonazos de honor han sido hechos con los mismos cañones cogidos al enemigo en Santander y que desde estas peñas están vomitando metralla contra los cobardes que los abandonaron.